



Personal Docente e Investigador

NOMBRE	GONZALO		APELLIDOS	BRAVO CASTAÑEDA		FOTO 
DOCTOR EN	HISTORIA	UNIVERSIDAD	SALAMANCA	AÑO	1977	
CATEGORÍA	CATEDRÁTICO DE UNIVERSIDAD					
DEPARTAMENTO	HISTORIA ANTIGUA					
E-MAIL	GBRAVO@UCM.ES		TfNO. DESPACHO	91 3945944		
MATERIAS IMPARTIDAS EN GRADO	POLÍTICA, SOCIEDAD Y CULTURA...3º/4º; MÉTODOS Y TENDENCIAS HISTORIOGRÁFICAS: 3º/4º					
MATERIAS IMPARTIDAS EN MÁSTER						
TESIS DIRIGIDAS Y LEÍDAS	4					
CURRICULUM	ABAJO					
GOOGLE ACADÉMICO	GONZALO BRAVO CASTAÑEDA		ACADEMIA.EDU	GBRAVO		
ORCID			RESEARCHERID			

Curriculum abreviado

CURRICULUM VITAE ABREVIADO (Resumen)

GONZALO BRAVO CASTAÑEDA es Catedrático de Historia Antigua de la Universidad Complutense de Madrid, donde ha venido desarrollando su actividad docente e investigadora desde 1982. Licenciado en Geografía e Historia y Doctor en Filosofía y Letras con Premio Extraordinario de Doctorado por la Universidad de Salamanca en 1979. Becario de FPI, amplió estudios como becario del *British Council* en la Universidad de Cambridge (England) y del *Deutscher Akademischer Austauschdienst* (DAAD) en las Universidades de Freiburg y Colonia (Alemania) y en 2004 fue Becario de Movilidad del Ministerio de Educación para una estancia como *Visiting Scholar* en la Universidad de Harvard (USA). Ha sido Profesor de Historia Antigua en las universidades de Salamanca (1977-1981), Extremadura (1981-1982) y la Complutense de



Madrid.

Tiene 13 trienios de antigüedad y acreditados seis quinquenios de actividad docente y seis sexenios de evaluación de la actividad investigadora hasta 31.12.2010. Ha participado en varios Proyectos de Investigación nacionales e internacionales y en los últimos años ha organizado también varios Coloquios (13 publicados hasta el momento) en la Universidad Complutense de Madrid desde el seno de la AIER (Asociación Interdisciplinar de Estudios Romanos), asociación de la que es Presidente desde su fundación en julio de 2001. Ha participado con frecuencia como conferenciante en diversas universidades e instituciones españolas y extranjeras y ha sido Director de dos Cursos de Verano de la UCM (El Escorial, 2005; El Escorial, 2006).

Ha publicado más de un centenar de artículos sobre temas diversos del mundo antiguo y en particular sobre el mundo romano e hispanorromano así como sobre aspectos teóricos, económicos, metodológicos e historiográficos de la Historia (Antigua) y otro centenar de “voces” en diversos Diccionarios y Enciclopedias.

Ha publicado también una quincena de libros, entre los que destacan los siguientes: *Poder político y desarrollo social en la Roma antigua* (Madrid, 1989); *Conflictos internos y penetraciones bárbaras en el Imperio* (Madrid, 1991); *Historia del mundo antiguo. Una introducción crítica* (Madrid, 1994/2015); *Historia de la Roma antigua* (Madrid, 1998/2013); *Hispania y el Imperio* (Madrid, 2001); *Hispania. La epopeya de los romanos en la Península* (Madrid, 2007/2016); *Teodosio. Último emperador romano, primer emperador católico* (Madrid, 2010); *Nueva historia de la España antigua* (Madrid, 2011).